



L’icône de Notre-Dame de Grâce  en voyage 

�  

ÉCHOS  L’Église catholique
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26 novembre 2023



Dans le diocèse de Cambrai, nous connaissons bien l’icône de Notre-Dame-de-Grâce. Elle est 
chez nous depuis 1440. Fursy de Bruille, le chanoine de la cathédrale qui l’a ramené croyant 
qu’elle avait été peinte par l’évangéliste Saint-Luc. En fait, cette petite icône de 35,7 cm sur 25,7  
a probablement été peinte en Italie vers 1340. Elle représente une Vierge de Tendresse. Bientôt 
six siècles de présence à Cambrai, mais il lui arrive de partir en voyage, il y a quelques années à 
New York et en ce moment à Louvain en Belgique. Pourquoi Leuven ? Parce que s’y tient une 
grande exposition consacrée au peintre flamand de la fin du Moyen-Âge, Dieric Bouts, né vers 
1415 et mort vers 1475. Bouts s’est inspirée de l’icône pour peindre plusieurs de ses tableaux.  

Lundi 20 novembre, cinq prêtres de notre diocèse ont voulu rendre visite à Notre-Dame-de-
Grâce  et découvrir l’exposition Bouts et la ville de Louvain. Merveilleux accueil au musée, une 
guide nous attendait. Nous avons notamment admiré la Cène, l’un des plus beaux tableaux qu’il 
nous a été donné de voir. L’exposition est ouverte jusqu’au mois de janvier. 

�  



�



Une méditation de la Parole 
pour le dimanche du Christ-Roi 

Dimanche 26 novembre, dernier dimanche de l’année liturgique, celui  qui porte le titre de 
Christ-Roi. Ce soir, la Bible nous emmène à la fin des temps, quand le Christ, ressuscité 
d’entre  les  morts,  reviendra  pour  le  jour  du  jugement  que  l’Évangile  de  Matthieu  nous 
présente  en quelques  images  saisissantes  :  Quand  le  Fils  de  l’homme  viendra  dans  sa 
gloire, et tous les anges avec lui, alors il siégera sur son trône de gloire. Toutes les 
nations seront rassemblées devant lui ; il séparera les hommes les uns des autres, 
comme le berger sépare les brebis des boucs…

Fin des temps, fin du monde.

Cette semaine à Villers-Guislain, une petite quarantaine de personnes continuaient le parcours 
Alpha, une dizaine de soirées et un week-end qui ambitionnent d’être une découverte ou une 
redécouverte de la foi chrétienne. Dans cette rencontre-là, il était question du mal, et de sa 
personnification : Satan, le diable, celui qui ne nous est que trop familier à travers de nombreux 
récits de la Bible. 

Souvenons-nous du livre de Genèse : Le serpent était le plus rusé de tous les animaux 
des champs que le Seigneur Dieu avait faits. Il dit à la femme : « Alors, Dieu vous a 
vraiment dit : “Vous ne mangerez d’aucun arbre du jardin” ? » La femme répondit au 
serpent :  « Nous mangeons les fruits des arbres du jardin. Mais, pour le fruit de 
l’arbre qui est au milieu du jardin, Dieu a dit : “Vous n’en mangerez pas, vous n’y 
toucherez pas, sinon vous mourrez.” » Le serpent dit à la femme : « Pas du tout ! 
Vous ne mourrez pas ! 

Comment accueillir un tel texte ? Longtemps, on y a vu un récit de ce qui est arrivé au moment 
de la création. Aujourd’hui, on fait une autre lecture, y voyant un mythe, une parabole, qui ne 
cherchent pas à décrire les origines de l’humanité, mais à s’interroger, pour tous les temps, et 
pour l’humanité entière sur le bien et le mal, sur la vie et la mort. 

Le bien et le mal, la vie et la mort

Nous,  les humains,  nous appartenons au vivant,  et comme tout ce qui est vivant,  il  a  fallu 
manger pour vivre, au prix de la violence et de la mort. 

Le prophète Isaïe nous décrit un autre monde : Le loup habitera avec l’agneau, le léopard 
se couchera près du chevreau, le veau et le lionceau seront nourris ensemble, un 
petit  garçon  les  conduira.  La  vache  et  l’ourse  auront  même  pâture,  leurs  petits 
auront même gîte. Le lion, comme le bœuf, mangera du fourrage. Isaïe ne décrit pas 
une réalité, mais il anticipe sur ce que sera un monde transformé par Dieu. 

En attendant, nous appartenons au vivant, et nous avons quelque chose en commun avec le lion 
qui mange la gazelle, ou scène qui nous est plus familière, le chat qui mange l’oiseau ou la 
souris. 

Nous sommes, nous aussi des animaux, des animaux pas comme les autres, qui ont connu le 
destin très particulier de devenir des hommes façonnés par les cultures, les civilisations qu’ils 
ont créées.



Ces cultures, ces civilisations, au fil du temps, nous ont permis, en partie, de nous extirper de la 
violence, en nous donner un certain nombre de règles permettant de vivre ensemble dans les 
meilleures conditions possibles de sécurité, de justice et de paix.

Hélas pas toujours, pas partout, comme le rappelle tragiquement tant de conflits qui déchirent 
notre planète.

Vous connaissez certainement cette loi célèbre que rappelle Jésus  dans l’évangile :  Vous avez 
appris qu’il a été dit : Œil pour œil, et dent pour dent.

Dans le groupe Alpha jeudi soir,  je  leur demandais comment ils  accueillaient ces mots.  En 
bien ? Ou en mal ? Autour de la table, ils furent unanimes : en mal ! Pourtant, ces mots nous 
rendent témoins d’une volonté ancienne de limiter la violence. Tu ne feras pas plus à celui qui 
t’a blessé qui lui t’a fait. Limiter, casser la violence. Empêcher le cycle infernal de la vengeance, 
un cycle qui ne se termine jamais. C’est déjà ça !

Mais Jésus va plus loin dans ce chapitre 5 de l’évangile de Matthieu. Continuons ! Vous avez 
appris qu’il a été dit : Œil pour œil, et dent pour dent. Eh bien ! moi, je vous dis de 
ne pas riposter au méchant ; mais si quelqu’un te gifle sur la joue droite, tends-lui 
encore l’autre. Et si quelqu’un veut te poursuivre en justice et prendre ta tunique, 
laisse-lui encore ton manteau. Et si quelqu’un te réquisitionne pour faire mille pas, 
fais-en deux mille avec lui. 

Jésus va plus loin. À nous, il est bien difficile de la suivre sur ce chemin-là. Qui parmi vous 
donnerez  à vos enfants ou petits enfants le conseil de tendre la joue quand dans la cour de 
récréation,  on  les  frappe.  Ces  paroles  de  Jésus  interrogent  :  comment  casser  la  violence, 
comment bâtir une paix durable ?

La Bible nous dit qu’à la fin, il nous faudra rendre des comptes, faire le bilan de nos vies. C’est 
ce  qu’on trouve dans  les  récits  du jugement dernier  comme celui  de  ce  soir.  Quand il  est 
question du jugement denier dans la Bible, cela nous dit quelque chose de la fin des temps, mais 
plus encore, recevons-le comme un appel pour le présent, appel à regarder, nos vies en face, 
avec lucidité, en cherchant à nous laisser transformer par la Parole de Dieu. Comment faisons-
nous face au bien et au mal ? Quels choix pour nos vies ?

Nous n’aurons pas besoin de patienter jusqu’à la fin des temps pour entendre la voix de Dieu 
appeler  au  jugement.  Déjà  elles  est  là  par  des  hommes,  des  femmes,  veilleurs,  prophètes, 
témoins  pour  aujourd’hui,  qui  nous  mettent  en  garde,  qui  cherche  à  nous  tirer  de  notre 
sommeil. 

J’ai entendu l’un d’entre eux cette semaine dans une longue émission de radio. La voix de cet 
homme avait les accents du jugement denier, et nous incitait à relire nos vies. Ces émissions, 
écoutez-les ou procurez-vous le livre qu’il a écrit.

Cet homme s’appelle Raphaël Pitti.  Le journal La Croix le présentait ainsi :  «  Ce médecin 
lorrain,  anesthésiste-réanimateur  et  spécialiste  de  l’urgence,  aux  multiples  engagements 
militaires et humanitaires auprès des populations syriennes et des réfugiés, puise dans sa foi 
chrétienne une invincible confiance dans la vie et ses rencontres. » 

Veilleurs, témoins, prophètes. Écoutons quelques phrases de Raphaël Pitti :



« La période que nous vivons est une période extrêmement dangereuse.  Malheureusement 
nous allons plutôt vers la barbarie, et il est important que tous ceux qui sont un peu porteurs 
d’une petite lumière ou même d’une étincelle soient là présents pour apporter de la lumière 
dans cette obscurité qui est en train de nous envahir…

Dans cette vie intérieure qui est au fond de  moi, il y a quelque chose qui  est une sorte de 
force, de lumière intérieure, mais de force, je dirais… j’ose dire que cette force c’est Dieu, elle 
est là, et que cette force en moi, elle est une force d’amour qui se porte vers les autres, vers 
l’extérieur, vers l’humanité dans son ensemble, et je me sens porté vers un amour universel qui 
fait que quelqu’un qui est un handicapé, etc, je le vis comme étant est un autre moi-même. 

Et  donc  ça  fait  écho  au  message  du  Christ.  Quelles  sont  au  fond  les  règles  les  plus 
importantes ? Et le Christ dit : c’est d’aimer Dieu de toute sa force, de tout son amour, de tout 
son coeur. Dieu, d’accord, et ensuite c’est d’aimer l’autre comme moi-même, l’autre comme 
moi-même, et vouloir pour l’autre exactement ce que je veux pour moi. Le Christ dit, il n’y a 
pas d’autres lois que celle là…

Cela seul vous suffit, cela seul vous engage, et je dis bien vous engage parce que aimer l’autre, et 
vouloir pour l’autre ce que vous voulez pour vous c’est un engament, et être pour moi chrétien, 
c’est suivre l’enseignement du Christ qui est un enseignement libérateur.  

Il n’y a pas de morale dans l’enseignement du Christ, il y a ce qui est juste et ce qui est faux. Je 
me bats donc pour la justice parce que les choses me semblent justes et je veux qu’elles soient 
justes pour les autres comme pour moi-même. 

Le  Christ  nous  amène  à  un  engagement.  Le  christianisme,  être  catholique,  ça  veut  dire 
universel… un amour universel… français… médecin, ça, c’est mon identité. Quand je dit que je 
suis chrétien, ça n’est pas une identité, c’est un engagement, c’est-à-dire ça m’oblige à agir, ça 
m’oblige à être, et il ne peut pas y avoir de chrétien qui ne soit engagé dans le collectif, qui ne 
soit pas engagé dans la vie publique. C’est une obligation même de sa foi, qu’il est nécessaire 
d’aimer les autres, et donc de s’engager pour les autres. »

Voilà  ces  quelques  mots  de  Raphaël  Pitti  que  je  voulais  vous  partager  à  la  fin  de  cette 
méditation. 

Une  année  liturgique  s’achève,  et  bientôt  une  année  civile.  Une  autre  va  commencer,  un 
moment favorable pour faire le point sur sa vie, pour entendre la parole du Christ avec ce 
repère, cette interpellation qui nous est donnée à tous : 

Venez, les bénis de mon Père, recevez en héritage le Royaume préparé pour vous 
depuis la fondation du monde.  

Car j’avais faim, et vous m’avez donné à manger ; j’avais soif, et vous m’avez donné à 
boire ; j’étais un étranger, et vous m’avez accueilli ; j’étais nu, et vous m’avez habillé ; 
j’étais malade, et vous m’avez visité ; j’étais en prison, et vous êtes venus jusqu’à 
moi !’  

Alors les justes lui répondront : ‘Seigneur, quand est-ce que nous t’avons vu...? tu 
avais donc faim, et nous t’avons nourri ? tu avais soif, et nous t’avons donné à boire ? 



tu étais un étranger, et nous t’avons accueilli ? tu étais nu, et nous t’avons habillé ? tu 
étais malade ou en prison... Quand sommes-nous venus jusqu’à toi ?’  

Et le Roi leur répondra : ‘Amen, je vous le dis : chaque fois que vous l’avez fait à l’un 
de ces plus petits de mes frères, c’est à moi que vous l’avez fait.’ 

Amen.

____________________________________________________________________________________

Dis-moi ce que tu manges, je te dirai en quoi tu crois 
26/11/2023 de 08 h 30 à 12 h 00 

�  
Dimanche,  une  matinée  interreligieuse  spéciale  sera  diffusée  à  l’antenne.  Zohra 
Ben  Milloud  et  David  Milliat  présenteront  cette  émission  depuis  le  restaurant 
d’application du lycée Poullart des Places, à Thiais (94), autour de l’alimentation au 
sein des quatre grandes spiritualités. Nous nous rendrons ensuite en Belgique pour 
célébrer la messe depuis l’église Saints-Pierre-et-Paul à Wauthier-Braine.

10 h 30  Matinée interreligieuse

L'alimentation a une place considérable dans nos vies. Au-delà du caractère vital de se nourrir, 
elle  dit  quelque  chose  de  nous-même dans  la  manière  de  la  choisir,  de  la  préparer,  de  la 
partager, voire de s’en priver. Elle traduit notre rapport à la vie et à nos convictions. Pour les 
croyants, elle dit aussi, d'une manière très variable, quelque chose de leur rapport à la foi et à 
leur religion. Zohra Ben Miloud et David Milliat présenteront cette émission exceptionnelle 
depuis le restaurant d’application du lycée Poullart des Places des Apprentis d’Auteuil, à Thiais 
(94).

Côté salle, ils échangeront avec leurs invités, représentants les quatre grandes spiritualités – 
juive, chrétienne, bouddhiste et musulmane. Ils réagiront et commenteront des reportages qui 



abordent et illustrent, avec des exemples concrets, différents thèmes autour de l'alimentation, 
de la production au jeûne, en passant par les règles et les interdits dans les religions.

Côté cuisine, ils retrouveront le chef Stéphane Jégo avec des jeunes en formation, de toutes 
origines et de toutes confessions. Avec eux, il confectionnera des plats qui seront partagés à la 
fin de l’émission avec les convives..

11 h 00  Messe

Célébrée en direct de l’église Saints-Pierre-et-Paul à Wauthier-Braine (Belgique)
Messe  en  Belgique,  en  direct  de  Wauthier-Braine  (diocèse  de  Malines-Bruxelles),  à  l'église 
Saints-Pierre-et-Paul. Construit en 1829, cet édifice intègre un vestige de l'ancienne abbaye de 
Cîteaux, son fronton armorié, et possède de remarquables fonts baptismaux datant du XIIe-
XIIIe  siècles.  Guislain  Kibete  Nkwar,  curé,  présidera  la  célébration  et  frère  Didier 
Croonenberghs, dominicain, prononcera l’homélie.
 
Prédicateur : Fr. Didier Croonenberghs, dominicain
Président : Guislain Kibete Nkwar, curé 

11 h 00  Parole inattendue

Rachel Khan, écrivaine est l’invitée du jour.

____________________________________________________________________________________

�  
La paroisse a fêté ses 20 ans le dimanche 19 novembre en l'église Saint Nicolas d'Arleux.

C'est le dimanche 30 novembre 2003 qu'a été reconnue officiellement la paroisse Ste Claire de 
la Sensée, sous la présidence de l'abbé Daniel DEMACON, doyen. 
Les 51 nouvelles paroisses de notre diocèse avaient été installées par notre évêque Mgr Garnier 
au  cours  d'une  fête  « FESTIPAROISSE »,  le  lundi  de  Pentecôte  09  juin  2003,  au  stade 



Nungesser devant 12 000 chrétiens. Les 51 bannières des nouvelles paroisses avaient toutes été 
confectionnées par une équipe de couturières bénévoles de notre paroisse,  soit  plus de 125 
mètres de tissu ! 

Plus d'images

Le dimanche 30 novembre 2003, 1er dimanche de l'Avent, marqua donc la mise en marche de la 
nouvelle paroisse avec l'équipe des prêtres et des laïcs animée par l'abbé Henri BRACQ, mais 
aussi l'arrivée de l'abbé Robert MEIGNOTTE. 

Pour cet anniversaire des 20 ans, nous avons accueilli et remercié de leur présence les prêtres et 
notre diacre qui ont accompagné notre paroisse durant ces 20 ans :  André-Benoît,  Daniel, 
Fabrice, Henri, Robert, Sébastien, Christian. 

En fin de célébration eucharistique, Laurence nous a fait partager ses émotions sur toutes ces 
années de vie avec nos frères prêtres. 

Les paroissiens ont pu se remémorer les souvenirs au travers des 350 photos et articles de 
journaux exposés au fond de l'église. Merci à tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette 
fête  des  20  ans  par  le  prêt  de  photos,  la  réalisation  des  17  panneaux  de  l'exposition,  la 
préparation de la messe et l'organisation du pot de l'amitié. 

L'exposition sera visible dans l'église d'Arleux jusqu'au dimanche 26 novembre 2023.

François

____________________________________________________________________________________

Les prêtres et l’assistante de doyenné à votre écoute 

Éric Boutrouille : 06 43 40 62 72 

Laurence Comble : 06 74 74 91 45 

André Benoît Drappier : 06 76 00 78 10 

Sébastien Kaneza : 06 20 31 80 89 

Fabrice Lemaire : 06 20 34 54 87 

https://www.sainte-claire-sensee.com/media-p212681


Un arbre pour le temps de l’Avent dans nos églises 

�  
Un arbre de la paix ou au moins quelques branches

pour accueillir  des guirlandes, mais des guirlandes d’intention de prière.

À cet arbre de la paix, accrochons : 

des colombes 
nos intentions de prières pour la paix dans le monde

des mains 
nos intentions de prières pour tout ce qui se passe autour de nous

des coeurs 
nos intentions de prières pour ce qu’il y a en nous



Les messes des mois de novembre et décembre

DIMANCHE DU CHRIST-ROI

samedi 25 novembre 2023

16 h 30 Saint-Martin Baptême Sébastien Kaneza

18 h 00 Férin Messe
Ste Cécile

ABD

18 h 00 Abancourt Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Hordain Ass Prière
Ste Cécile

- - -

18 h 00 Raillencourt Messe Ste 
Cécile

Maxence Leblond

18 h 00 La Terrière Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

dimanche 26 novembre 2023

11 h 00 Arleux Messe des 
catés

ABD

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Ass Prière - - -

11 h 00 Marcoing Ass Prière
Ste Cécile

- - -

11 h 00 Villers-Guislain Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Naves Messe Denis Lecomte

12 h 15 Arleux Baptême ABD

12 h 15 Villers-Guislain Baptême Fabrice Lemaire

1er DIMANCHE DU TEMPS DE L’AVENT

samedi 2 décembre 2023

18 h 00 Aubigny-au-Bac Messe ABD

18 h 00 Marquette Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Rumilly Messe Éric Boutrouille

18 h 00 Honnecourt Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

dimanche 3 décembre 2023

11 h 00 Arleux Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Messe Éric Boutrouille

11 h 00 Gouzeaucourt Messe ABD

11 h 00 Wambaix Messe Denis Lecomte



12 h 15 Arleux Baptême 3 Fabrice Lemaire

12 h 15 Gouzeaucourt Baptême ? ABD

2e DIMANCHE DU TEMPS DE L’AVENT

samedi 9 décembre 2023

16 h 30 Saint-Bernard Baptême Fabrice Lemaire

18 h 00 Estrèes Messe ABD

18 h 00 Blécourt Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Flesquières Ass Prière - - -

18 h 00 Villers Plouich Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

dimanche 10 décembre 2023

11 h 00 Arleux Ass Prière - - -

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Messe Maxence Leblond

11 h 00 Les Rues des Vignes Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Cagnoncles Messe Mathieu Dervaux

12 h 15 Bouchain Baptême Sébastien Kaneza

3e DIMANCHE DU TEMPS DE L’AVENT

samedi 16 décembre 2023

10 h 30 Estrées Messe ABD

18 h 00 Fressain Messe ABD

18 h 00 Saint-Martin Ass Prière - - -

18 h 00 Anneux Messe Éric Boutrouille

18 h 00 Lesdain Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

dimanche 17 décembre 2023

11 h 00 Arleux Messe ABD

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Messe Éric Boutrouille

11 h 00 Villers-Guislain Ass Prière - - -

11 h 00 Séranvillers Messe Denis Lecomte

12 h 15 Bouchain Baptême Sébastien Kaneza



4e DIMANCHE DU TEMPS DE L’AVENT

samedi 23 décembre 2023

16 h 30 Saint-Martin Baptême Sébastien Kaneza

18 h 00 Sainte-Claire Ass Prière - - -

18 h 00 Marcq-en-Ostrevent Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Cantaing Messe Maxence Leblond

18 h 00 Bantouzelle Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

dimanche 24 décembre 2023

Pas de messe du quatrième dimanche de l’Avent en Escaut-Sensée, ce 
dimanche 24 décembre. Le soir, les messes de Noël. Pour ceux qui 
voudront une messe le matin, on peut aller à :

11 h 00 Cambrai Saint Géry Messe Mathieu Dervaux

NOËL

dimanche 24 décembre 2023

17 h 00 Cantin Messe ABD

17 h 00 Bantigny Messe Sébastien Kaneza

17 h 00 Masnières Messe Éric Boutrouille

19 h 00 Aubencheul-au-Bac Messe ABD

19 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

19 h 00 Moeuvres Messe Mathieu Dervaux

18 h 00 Les Rues des Vignes Messe Fabrice Lemaire

19 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

lundi 25 décembre 2023

11 h 00 Sainte-Claire Messe ABD

11 h 00 Saint-Martin Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Messe Maxence Leblond

11 h 00 Gouzeaucourt Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Cattenières Messe Denis Lecomte

SAINTE FAMILLE

samedi 30 décembre 2023

18 h 00 Lécluse Messe ABD

18 h 00 Saint-Martin Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Sailly Messe Maxence Leblond

18 h 00 La Terrière Messe Fabrice Lemaire



____________________________________________________________________________________

19 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

dimanche 31 décembre 2023

11 h 00 Sainte-Claire Messe ABD

11 h 00 Saint-Martin Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Messe Éric Boutrouille

11 h 00 Villers-Guislain Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Boussières Messe Denis Lecomte

CONTACT 

PAROISSE SAINTE CLAIRE DE LA SENSÉE 
2 rue du château 59151 Arleux 03 27 89 53 17

sainteclaire-sensee@cathocambrai.com sainte-claire-sensee.com  
Permanences : mercredi et samedi de 9 h 15 à 11 h 30 

 

PAROISSE SAINT MARTIN EN OSTREVENT 
57, rue Morival 59111 Bouchain 03 27 35 75 10

st-martin@cathocambrai.com st-martin.cathocambrai.com
Permanences : du mardi au vendredi de 9 h 30 à 11 h 30 

PAROISSE SAINT PAUL DU HAUT-ESCAUT 
14, rue de la Liberté 59400 Fontaine-Notre-Dame 09 64 16 04 72

espacestpaul@orange.fr st-paul-escaut.cathocambrai.com
Permanences : mardi, mercredi et samedi de 10 h 00 à 12 h 00 

PAROISSE SAINT BERNARD DU HAUT-ESCAUT 
20 rue de Villers-Guislain 59231 Gouzeaucourt 

03 27 82 11 78

st.bernard.duhe@wanadoo.fr st-bernard-escaut.cathocambrai.com
Permanences : mercredi et vendredi de 15 h 00 à 17 h 00 

PAROISSE SAINT JOSEPH EN CAMBRÉSIS 
8 Place du Général de Gaulle 59217 Carnières 03 27 78 67 16

stjosephcis7@nordnet.fr st-joseph-cambresis.cathocambrai.com
Permanences : mardi et jeudi de 9 h 30 à 11 h 30 
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